

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7<sup>30</sup> mañana, 2 y 4<sup>30</sup> (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7<sup>30</sup> m., y 5<sup>45</sup> tarde.

De La-Puebla á Palma: 7<sup>55</sup> mañana, y 5<sup>55</sup> tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7<sup>55</sup> m., 2<sup>30</sup> y 5<sup>55</sup> (m.) t.

De Manacor á la Puebla, á las 7<sup>30</sup> mañana y 5<sup>45</sup> tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARNIROLOGIO.—San Tiburcio, mártir.

San Perpétuo, obispo, en Tours de Francia, varon de admirable santidad.

El beato Julian de san Agustin.

Los santos mártires Januario, y Máxima, en Africa.

Santa Concesa, mártir, en Cartago.

La conmemoracion de los santos Herodion, Asincrito y Flegonte, en el mismo día, de quienes hace mencion el apóstol san Pablo en la carta á los Romanos.

San Dionisio, obispo, en Corinto.

San Redempto, obispo, en Ferentin de Toscana, de quien hace mencion san Gregorio.

San Amancio, obispo y confesor, en Como.

CULTOS.—Mañana jueves.—En Santa Cruz empezarán las Cuarenta Horas costeadas por la Asociacion de la Oracion y Vela, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, al anochecer se dará principio á un Triduo que predicará D. Gabriel Salvá y despues la reserva.

En San Cayetano durante la misa de las doce continuará el novenario de la Virgen de los Dolores.

En San Felipe Neri al anochecer habrá sermón en honra de su Titular.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

## SECCION NACIONAL

MADRID 3 DE ABRIL.

El señor Obispo de Tuy ha establecido una benéfica asociacion para socorro de las víctimas de los naufragios que ocurran en las costas que abraza el obispado. Se establecerán cuatro centros en Vigo, Bayona, La Guardia y Redondela. Con las limosnas de los particulares y de los pescadores ó marineros que se inscriban en la sociedad, los cuales gozarán de una porcion de indulgencias desde el momento en que contribuyan á tan caritativo propósito, se atenderá al socorro de las víctimas ó de sus familias en la forma que sea más prudente y equitativa.

— Dice un periódico que las obras de la catedral de Leon se suspenderán desde hoy, por falta de fondos.

Tambien se asegura que van á desaparecer en breve los talleres de la estacion.

Muchos obreros quedarán sin trabajo.

— Segun dice un colega de Valladolid, se ha roto el cauce del canal del Duero, cerca de Sardon, temiéndose que se vea aplazada por consecuencia de este accidente la utilizacion de esas aguas, para lo cual se habrán ya invertido unos cuarenta millones de reales.

— De la iglesia parroquial de Cambados han desaparecido varios cálices, las alhajas de oro y plata que tenia una imagen de la Virgen de los Dolores, y otros objetos sagrados.

Como presuntos autores de ese robo sacrilego están presos varios individuos.

— Segun los últimos despachos de la capital de Francia, han sido expulsadas por el Ayuntamiento de Paris las Hermanas de la Caridad que con tanto celo como abnegacion venian prestando sus consue- los y servicios en el Hospicio de Niños de aquella capital.

La implacable persecucion que aquella autoridad atea ejerce contra los institutos de caridad católica, es sistemática, y con motivo censurado duramente por todas las personas piadosas y aun por aquellas que se muestran indiferentes en cuestiones de religion.

No nos afecta esta noticia, si bien somos los

primeros en sentirla. Es el fruto que dan los gobiernos sin Dios, guiados sólo por la incierta razon.

— Están llamando extraordinariamente la atencion en los círculos católicos las conferencias que actualmente da en Nuestra Señora de Paris el Padre dominico Monsabré; millares de personas asisten diariamente á oír al ya célebre orador sagrado.

— Se anuncia el casamiento de D. Luis de Borbon, hijo tercero del difunto infante D. Sebastian y de la infanta doña Cristina, con la hija tercera de los marqueses de Campo Sagrado.

— Para sustituir como Nuncio de Su Santidad en Madrid á monseñor di Reude, que será el más joven de los miembros del Sacro Colegio, pues apenas ha cumplido 40 años de edad, se indica á monseñor di Pietro, Nuncio actual en Baviera.

— Los Obispos prusianos han escrito una carta á Su Santidad, expresando el reconocimiento del pueblo católico á la Santa Sede por los sentimientos expresados por el Sumo Pontífice en el último documento que ha dirigido á los Obispos alemanes, declarando la fidelidad y adhesion de la Iglesia de Prusia á la Santa Sede. En esta carta hablan los Obispos de los puntos principales á que se refiere la Enciclica de Su Santidad, y muy especialmente de la libertad de la jurisdiccion episcopal y de la libertad de los Obispos para educar y formar á los jóvenes que han de consagrarse al estado eclesiástico.

— El ilustrísimo Sr. D. Manuel de Jesus Rodríguez, Auditor-asesor de la Nunciatura apostólica, ha sido nombrado por Su Santidad Leon XIII para ejercer todas y cada una de las facultades concedidas por Letras apostólicas al cargo de Comisario general de la Santa Cruzada, durante la vacante de la Silla arzobispal de Toledo, á que aquellas son inherentes, segun el Concordato de 1851.

— Qué diferente conducta la de los católicos á la de los revolucionarios.

En el cuadro enrojecido por la sangre y los incendios realizados por estos, se destaca un hermoso punto blanco y sereno, marcado por la conducta de los primeros.

En Paris se ha celebrado un banquete al cual asistieron 400 obreros, presididos por el conde de Mun, uno de los jefes del partido legitimista, quien pronunció un discurso sosteniendo que nadie mejor que la religion podía unir el capital y el trabajo y realizar tan grande obra.

Los periódicos comentan el hecho, unos con aplauso, otros con reflexiones sectarias.

Pero todos con admiracion de tan loable y valerosa conducta.

Bien seguro es que los patrones, nada tienen que temer de estos 400 obreros cristianos.

Esta es la única solucion del problema. Arrojar los libros de economía política, y reemplazarlos con el Catecismo de la Doctrina Cristiana.

— Desde los comienzos de su pontificado el Papa Leon XIII se ha ocupado en una importante cuestion de arqueología y de arte que acaba de resolverse ventajosamente. Se trataba del engrandecimiento del ábside de la Basílica Lateranense, que era demasiado pequeña y rompía muy bruscamente la armonía de las grandes líneas arquitectónicas. Por otra parte encerraba multitud de mosaicos preciosos, como antigüedad y como recuerdos históricos, que se temía deteriorar ó perder revocando el ábside.

El problema ha sido resuelto. El arquitecto Vespignanani, y despues su hijo, han sido encargados por Su Santidad de estos trabajos.

Los obreros terminan el nuevo *plafon*, colocan el altar y el tabernáculo en el nuevo emplazamiento y, segun los deseos del Padre Santo, se podrá inaugurar la nueva ábside el día de la fiesta de S. Juan Bautista.

Esa inauguracion se hará con muchísima solemnidad, y á ella serán invitados los Cabildos de las otras basílicas romanas.

— La nueva iglesia del Salvador en Jerusalem es como el santuario comun de toda la cristiandad en

esta ciudad santa. Por esto el Sumo Pontífice ha acordado concederle todas las indulgencias que sus predecesores concedieron al Cenáculo, por desgracia convertido hoy en mezquita.

El estilo corintio forma el carácter principal del edificio y recuerda, aunque en pequeño, la basílica de San Pedro en Roma. Las pinturas y esculturas, los mármoles del pavimento y los adornos con que está decorado, contribuyen á su belleza.

La ceremonia de la consagracion se verificó hace poco por el Patriarca de Jerusalem, en medio de una inmensa multitud y en presencia de los cónsules de Francia y Austria, cuyo soberano, el emperador Francisco José, es uno de los más insignes protectores de esta obra.

— Un suceso, por demas extraño, acaba de suceder en la Habana, suceso en el cual cabe no poca responsabilidad á la autoridad superior de la isla. Se trata de un cónsul falsificado, es decir de un cónsul de Chile que ha resultado falso.

Segun dice un periódico, por espacio de muchos meses ha desempeñado este cargo un caballero... En un balcon de su casa habia un escudo, y la bandera de la república estaba enarbolada. La buena sociedad habanera frecuentaba sus salones, los hombres de negocios le abrian sus créditos, el comercio le trataba con las consideraciones debidas á su jararquía y la prensa le saludaba como representante legítimo de aquel Gobierno de la América latina.

Resultado: que aquel sujeto no era tal cónsul, ni siquiera tal chileno. El improvisado personaje se ha fujado de la Habana, dejando tras de sí una larga serie de aventuras financieras, realizadas á costa de varios desgraciados, que de buena fé creyeron en la del cónsul apócrifo, y en que el Gobierno no sabe quiénes son los representantes realmente acreditados de las naciones amigas.

— Un periódico de Barcelona da cuenta de un robo muy singular.

Parece que dos caballeros, decentemente vestidos se presentaron en la playa, en donde están convenientemente estirados los tablones y el maderamen del establecimiento balneario de *Pompeya*, y con ellos 10 carros, y como si aquellos fueran los dueños, dieron órdenes de cargar las maderas en presencia de muchas personas y aún de los carabineros, que tomaban el sol sin que á ninguno se le ocurriera pensar que se estaba verificando un robo.

Despues de cargados los carros, se marcharon tan campantes, sin que nadie haya podido dar más pormenores del robo á los dueños del establecimiento.

— Habiéndose mandado fijar en todos los Municipios de Francia un discurso impío que el ministro Mr. Goblet pronunció en el Senado sobre la nueva ley de enseñanza, el alcalde de Rots escribió en estos términos al Prefecto de Calvados:

«No puedo asociarme á un ultraje público dirigido contra mi fe, poniendo en el Municipio un discurso en que el ministro de Cultos trata oficialmente de *tristes supersticiones que corrompen el espíritu del pueblo* á lo que es objeto de mi reconocimiento y de mi mayor veneracion.»

— En la reunion que en torno de la hoguera celebraron los secuaces de la *reforma religiosa* predicada por la mujer de Torrox, estuvo á punto de cometerse un verdadero horror, pues hubo momentos en que las madres allí presentes casi se resolvieron á arrojar á las llamas á sus hijos de pecho.

Así lo dicen los periódicos de la provincia á que Torrox corresponde, pero uno de Madrid, al comunicarlo ayer á sus lectores, se lamenta de que la autoridad civil y la eclesiástica no tomaran, como vulgarmente se dice, cartas en el asunto ántes de que las supersticiones de los crédulos vecinos de Torrox adquirieran vuelo.

¿Y sabe el periódico que de eso se lamenta, lo que ha hecho la autoridad eclesiástica?

Lo que debe saber y asegurar es que si la autoridad eclesiástica conocedora de lo que ocurría en Torrox reclamado el apoyo de la autoridad civil

contra los supersticiosos, la autoridad civil seguramente ha respondido que nada tenía que hacer, porque cada uno es libre para pensar lo que quiera en materia religiosa, según reza el artículo 11 de la Constitución.

¿Qué es el espiritismo, sino una superstición que muchas veces ha producido espantosos crímenes?

¿Y qué dicen los liberales cuando la autoridad eclesiástica clama contra la libertad de que gozan los espiritistas en España? Dicen que la libertad de conciencia está sobre todo.

Pues si la libertad de conciencia está sobre todo, no hay medio de prevenir asquerosidades y horrores como los de Torrox.

— Periódicos de París que nada tienen de escrupulosos, claman contra el espectáculo cada día más escandaloso y repugnante que ofrecen las calles de lo que llamó Víctor Hugo el cerebro de Europa, y por las cuales, sobre todo á ciertas horas, no puede andar una mujer honrada.

Después de esto, ¿quién se admira de lo de Bélgica?

Lo que no se comprendería es que una sociedad tan profundamente corrompida y que tales espectáculos ofrece, no estuviera amenazada de muerte.

Cuando todo se corrompe no hay que pedir resignación al pobre ni caridad al rico; no hay que hablar de deberes, sino de satisfacer á toda costa los apetitos.

— Entre dos conocidos bolsistas de Barcelona se ha cruzado una apuesta singular.

La cantidad apostada asciende á 50.000 pesetas, y se trata de que la renta perpetua del 4 por 100 subirá 3 por 100, según uno, ó antes bajará dos enteros, según el otro.

Los términos de la apuesta hoy deben estipularse formalmente ante notario, y las cantidades que aquella importa serán depositadas en la caja de una sociedad de crédito.

Se ha partido del tipo de cotización de anteayer, y el plazo dentro del cual se ha de haber realizado tan notable oscilación en alza ó en baja, terminará el día 30 de Junio.

Así lo dicen los periódicos de Barcelona.

¿No estaría mejor invertido este dinero en limosnas?

## GACETILLA LOCAL.

Ayer la Excm. Diputación celebró la primera sesión bajo la presidencia del Sr. Gobernador, el cual, después de leído el edicto de convocatoria, declaró abierto el período de sesiones ordinarias que debe celebrar la Diputación en su segunda reunión semestral del corriente año.

Se dió cuenta de la memoria presentada por la Comisión Provincial reseñando los asuntos que la Diputación debe resolver durante la presente reunión ordinaria, acordándose que quedara sobre la mesa para que pueda ser examinada por los señores Diputados.

En cumplimiento de lo dispuesto por la ley provincial, se acordó celebrar cinco sesiones en el presente período, además de la inaugural.

En seguida se levantó la sesión. Hoy celebrará la segunda.

Anoche la Comisión iniciadora de Ferias y Fiestas se reunió de nuevo, y se procedió al nombramiento de dos nuevas comisiones; la primera para redactar el programa de las ferias y fiestas, que se cree se basará sobre el presentado por D. Benito Pomar; y la segunda para gestionar con las personas de mayor influencia á fin de recoger fondos con que poder atender á los principales gastos.

Fué nombrado presidente D. Miguel Lladó.

Hoy, á las doce, la comisión encargada de redactar el programa se ha reunido en la Casa Consistorial.

La Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia ha dirigido una circular á las Juntas de amillaramientos previniéndoles que, si dentro el día 15 del corriente mes no le han remitido los documentos de los respectivos catálogos, quedarán conminados con la multa de 50 pesetas.

En igual multa incurrirán las Juntas repartidoras que el día 10 no le hayan remitido los apéndices que anualmente deben formarse.

Mañana comenzará ante la Comisión provincial el juicio de exenciones de los mozos del reemplazo del corriente año correspondiente al cupo de los pueblos de Felanitx, Cúmpus, Capdepera, Costitx y Fornalutx.

Por edictos del Sr. Juez del partido de Inca, los días 31 del actual y 4 de Mayo próximo se venderán en pública subasta varias fincas en los estrados de dicho Juzgado.

El Ayuntamiento de Sineu ha aprobado la alineación de un trozo de camino del sufragáneo Llorito, que de dicho pueblo conduce á Palma, cuyo plano está de manifiesto en la secretaría del mismo para los efectos de reclamación.

Durante la primera decena del mes de Febrero último el Juzgado municipal del distrito de la Catedral inscribió en el registro civil 31 nacimientos, de los cuales 16 eran niños y 15 niñas. También se registraron 21 defunciones, á saber, 10 solteros de ambos sexos, 6 casados y 2 viudos.

Los gastos de las obras verificadas por administración en algunos establecimientos provinciales, durante el mes de Febrero, fueron:

En el Hospital . . . . .	543'34 pts.
En la Misericordia . . . . .	436'01 »
En el Teatro . . . . .	29'01 »

Total . . . . . 1.008'36 pts.

Se ha observado que las hierbas marinas vuelven á crecer y obstruir de una manera notable la playa frente á la Lonja.

Durante la época de los calores suelen entrar en descomposición, constituyendo un verdadero peligro para la salud pública.

Esperamos que la Junta de obras del puerto desplegará el mismo celo que en años anteriores para ver de impedir el paludismo en aquel punto, por ser de mucho tránsito.

El lunes por la tarde en el arrabal de Santa Catalina, mientras los dependientes del resguardo querían practicar un reconocimiento en un carreton, el caballo se alborotó saliendo á escape por las calles de dicho arrabal, y con vueltas y revueltas llegó á pasearlas todas, en medio del susto consiguiente de los vecinos; pero no hubo que deplorar desgracia alguna.

Durante la semana anterior al 27 de Enero último, el Ayuntamiento de esta ciudad invirtió 521'83 pesetas en las obras que se verificaron por administración, en esta forma:

Por reparación, conservación de los empedrados, y terriscos de las calles del Matadero, Harina, Conquistador y San Jaime . . . . .	276'16 pts.
Por conservación y reparación de las fuentes y cañerías de las calles de San Pedro y Rambla . . . . .	116'60 »
Por obras en la Cárcel de este partido . . . . .	34'85 »
Por id. en el Depósito municipal . . . . .	66'22 »
Por reparación del camino vecinal de los Reys . . . . .	28'00 »

Anoche se administraron los Santos Sacramentos al joven tonsurado D. Salvador Escanellas. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Ayer únicamente fondeó en nuestro el laúd *Juanito*, patron D. Ramon Garangon, procedente de Malgrat, con cargamento de obra de barro.

Se despacharon la polacra goleta *Trinidad*, patron D. Pedro Gelabert, para Porto-Colom, con pipas vacías; y el vapor *Lulio*, capitán D. Francisco Roselló, para Barcelona, con la correspondencia, 39 pasajeros y efectos.

Hemos recibido las entregas números 83, 84, 85 y 86 de la interesante publicación que da á luz nuestro apreciable amigo D. Alvaro Campaner y Fuertes con el título *Cronicon Majoricense*. Comprenden noticias sobre los acontecimientos de los años 1777 á 1789, y las acompañan dos magníficas láminas: una representa la antigua casa de la familia Belloto, dibujo de D. Francisco Mestre, y la otra el castillo de Capdepera, debido á D. Juan O' Neille.

El astrónomo zaragozano, D. Joaquin Yagüe, anuncia para el presente mes:

Entrada primaveral que favorecerá por completo á la agricultura; en parte dominarán fuertes y rigurosos temporales que destrozarán trigos, viñas y frutos, siendo raros los puntos donde la semana santa pase tranquila; ocurrirá al fin alguna inundación.

Y el astrónomo aragonés, señor Lapiedra, pronostica lo siguiente:

Sobre el 2 cede la crudeza del tiempo, dominando progresivamente hasta el 23 el trueno y la lluvia en la mayor parte de las provincias; con mayor fuerza del 17 al 25, y en las costas de Inglaterra y Noruega terribles tempestades, siendo estas lluvias el consuelo del labrador para confiar á su tiempo una regular cosecha.

La policía de Tarragona ha descubierto un centro de expedición de billetes falsos del Banco de España, de á 25 pesetas, serie de 1.º de Enero de

1884, de los cuales habían circulado varios en aquella plaza, presentándose también alguno en la sucursal del Banco. Hasta ahora sólo esta presa una mujer, á la cual se ocuparon bastantes de esos billetes.

La falsificación no debe inspirar gran temor, por ser tan tosca la litografía, que se distingue á primera vista la falsedad.

# MÚSICA

## GRANDE BARATURA

### Desde el 10 al 95 p<sup>o</sup>

#### DE REBAJA.

Aristosnes. Acordeones. Armoniums  
y otros instrumentos.

## Pianos Hardt de Stuttgart

Los incompatibles en su clase y con 50 duros de rebaja sobre su precio, los da Gavean y Pleyel, Bernaregi, Lerg, é Yzabal.

Único representante en las Baleares: Casa Perelló, Union, 19.

Nota.—Esta Casa expedirá á los Sres. Compradores el certificado de origen de todos los Pianos. 1—4



EL EXCMO. SR. D. GREGORIO VILLAVICENCIO Y ROSALES.

Brigadier de los Ejércitos Nacionales, Caballero Gran Cruz de las Reales y Militares Ordenes de San Hermenegildo y del Mérito Militar.

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

El Excmo. Sr. Capitan General de este distrito.

La desconsolada esposa, hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes del finado, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el jueves 8 de los corrientes á las once y media en la Real Capilla de Palacio.

El duelo se despide en la iglesia.  
No se invita particularmente.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, 9'25 m.

En Lérida se ha celebrado un meeting en el que el Sr. Portuondo ha pronunciado un discurso alabando la coalición; asistieron también representantes de algunos comités de Provincias.

El Gobierno no acepta dimisión del Sr. Baró.

Madrid 6, á las 10'30 m.

Adelantan las inteligencias entre el Sr. Romero Robledo y López Domínguez para fundir en un partido las dos fracciones.

Esta tarde recibirá la Reina al señor Capriles.

La coalición presentará candidatos para el Senado á los Sres. Figuerola, Santamarta, Sorní, Chao y Cervera.

Madrid 6, á las 11 m.

En una carta que Don Carlos ha dirigido al Príncipe Valois, dice que viaja mucho ávido de estudiar las leyes y costumbres, para dotar á España de los progresos legítimos y profundos; declara que su derecho es inmortal, confiando que le ayudarán á salvar á la Pátria.